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日頃よりPTCA活動に、ご理解・ご協力をありがとうございます。 

新年度も始まり、今年度のPTCA活動がスタートしました。今年度も無事に定期総会を開催することができま

したので、結果を報告します。 

第1９回定期総会報告 
 

 開催日時及び場所： 令和６年5月16日（木）15時30分より 体育館にて 

 総会員数：  320名（教職員24名＋家庭数296名） 

 出席者数：  68名＋委任状217通＝計285名 

定足数に達し総会の成立を報告 

 

1. 開会の言葉 

2. 2023年度事務局本部代表挨拶 

2023年度PTCA役員の皆様、各委員会の皆様、皆様のご協力により一年間無事に過ごす事ができました。

ありがとうございます。サポスタの皆様、保護者の皆様、先生方、地域の皆様、無事に子どもたちの学校生

活を送ることができました。ありがとうございました。先生方におかれましては、コロナ収束し行事が再開

する中で、いろいろと盛り上げていただきました。保護者の方でも少しはお手伝いができたと思っています。 

先日のニュースより、PTAに加入していない家庭に対して、防災グッズが使えない、集団登校ができない、

といった文書が配布され、話題になりました。子どもに対して不利益を被ることはあってはならないことで

すが、非常にPTA・PTCAの組織を維持していくのが大変になっていると痛感いたしました。 

立場が変われば、環境も変わり、モノの見方に相違が生じることは仕方のないことだと思いますが、「子

どもたちのために」という一点だけは不変のテーマになりますので、2024年度の皆様も子どもたちの活動を

見守っていただけたらと思います。ご協力よろしくお願いいたします。 

3. 学校⾧挨拶 

４月に校⾧として赴任しました。どうぞよろしくお願いいたします。PTCAの皆様には、日頃より本校の

活動にご協力・ご支援いただきまして、誠にありがとうございます。 

今PTAは、戦後８０年、学校を支える組織としてずっと継続されていますが、前代表の話にもありました

ように、メディアではPTAの在り方が問われており、議論を続けています。その中で私の前任の市では、PTA

が無くなったり縮小したり、形を変えたりするパターンが多くなっています。 

私も前任校では形が変わったパターンで副校⾧をさせていただきました。本部役員が８名でそれ以外の組

織を無くし、あとはすべてボランティアを募集した形です。ただそれはなかなか難しく、いろいろと苦労も

あったりと、本部の方々が大変でした。教員側の負担が増えたり、地域の方々の協力をお願いしたりして、

何とか５０周年を迎えることができた経験があります。 

たとえば運動会であれば、今は熱中症対策でテントを立てますが、１週間前に１４個程の簡易テントを数

人の教員が立て、後は大きいテントを、三つの町会の方々に２個ずつお願いし、土日に立てていただきまし
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た。そして片づけを保護者の方々にしていただきました。その時に、やはり地域の方々との繋がりが必要だ

な、地域の力が大きいなと感じました。 

今学校も、なかなか教員のなり手がいなかったり、PTAも組織としていろいろあり、地域も町会に参加す

る率が下がっていたりと、さまざまな組織が疲弊している中で、やはりこの三つが一体となってやっていか

ないといけないとすごく実感いたしました。 

その中で、この西落合小学校は「PTCA」として、もともと地域の方々が入っていただいていると聞いて、

これはとても先に進んでいる状況ですし、学校として、子どもたちにとっても、すごくありがたいなと実感

しています。また、運動会の遮光ネットの設置もお手伝いいただけると聞いていますので、ありがたいこと

だなと思っています。 

前代表が、挨拶文の中で「どのような形が良いのか、もっとベターな形というのはあると思います」とお

話されています。校⾧が変わって何か大きく変わることはありません。ただ、ひとつひとつ、私自身も教職

員から聞きながら、学校の中をより良くして行きたいと思っています。PTCAの活動に対しても、学校と話

をしていただきながらより良くしていただけたらと感じていますので、よろしくお願いいたします。 

旧役員の方々、本当にお疲れさまでした。ありがとうございました。また、新役員の方々、よろしくお願

いいたします。 

 

4. 議⾧団選出  

5. 議事 

（１）2023年度活動報告 ⇒ 総会議案書P2－7 

質疑応答なし、拍手で承認 

（２）2023年度会計報告 ⇒ 総会議案書P8－11 

質疑応答なし、拍手で承認 

（３）2023年度会計監査報告 ⇒ 総会議案書P8－11 

質疑応答なし、拍手で承認 

（４）2024年度PTCA役員選出承認 ⇒ 別紙名簿 

質疑応答なし、拍手で承認 

（５）2023年度事務局本部役員と活動委員会、および会計監査員の解任 

以上により、2023年度PTCA総会の各議案はすべて承認されましたことをご報告いたします。 

2023年度PTCA役員の皆様、一年間お疲れさまでした。 

 

（６）新事務局本部代表挨拶 

よろしくお願いいたします。2023年度役員の方々、一年間お疲れさまでした。ありがとうございました。

2024年度役員の方々、どうぞよろしくお願いいたします。 

まだ仕事の内容を把握していませんが、一年後に振り返って、いろんなことを分かっていけたらと思いま

す。先生方、保護者の方々の協力をいただきながら、できることをできる範囲でやっていけたらと思ってい

ますので、一年間よろしくお願いいたします。 

 

（７）2024年度活動方針（案）発表 ⇒ 総会議案書P12 

質疑応答なし、拍手で承認 

（８）2024年度予算（案）審議 ⇒ 総会議案書P13－14 

質疑応答なし、拍手で承認 



 

総会にて今年度活動方針（案）及び予算（案）が承認され、成立しましたので、議案書の「（案）」の表示

の削除をお願いします。 

6. 議⾧団解任 

7. 閉会の言葉 

 

 

◆2024年度事務局本部代表よりひとこと 

2024年度PTCA代表を務めさせていただきます。私自身はフルタイムで仕事をしており、3人の子どもたち

が順番に西落合小学校にお世話になって、今年で10年目になります。 

活動を始めてみて、西落合小学校PTCAがPTAの間にC(地域)が入っているという事の意味を感じる機会が

多くありました。地域の方とつながり地域に見守られながら育つ子どもたちも、子育てをする我々も、すご

く恵まれた環境にあるというのを感じています。 

個人でできることは限られていますが、保護者の皆様と少しずつ力を出し合いながら、地域の方や先生方

の力をお借りして子どもたちの育つ環境を少しでも良いものにできればと思っています。 

皆様一年間どうぞよろしくお願いします。 
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